

# いこもの風

伊子茂小・中学校 児童生徒数						総計	令和6年 9月2日現在
小3	小4	小5	小6	中1	中2	28人	
9	5	3	3	2	6		



## ちょうどよい話し方 声の大きさ!

校長 福元 親視

10月26日に行った学習発表会を皮切りに、県民週間に入り、学校評議委員会の方々の授業参観や給食試食会、自由参観等がありました。また、島口劇に関しては、7日に加計呂麻園を訪問し利用者の方々への披露、そして9日に行われた町子ども島口・伝統芸能大会での披露と、子供達の活動を見ていただく機会が多かった数週間でした。この期間、多くの方々に感想や御意見をいただきました。本当にありがとうございました。ほとんどがお褒めの言葉なのですが、御意見もあり、最も多かったのが、「声が小さい」「はっきり聞こえない」「話し方が早い」等、話し方（声の大きさ）に関することでした。

学校では、子供達のために様々な取組を行っていますが、その中の一つに「話し方（声の大きさ）」に関する指導もあります。そこで、先日の全校朝会にて子供達に話をする事でした。

～「話す」とは、言葉で相手に伝えることであり、相手に届いてはじめて会話が成り立つのです。それが、人と人が話すということです。もちろん、場面によって話し方は違ってきます。次の場面ではどうでしょうか？

授業中の発表や先生からの質問、グループ学習中の話し合い、学習発表会などはしっかり相手に伝わるように話さないといけませんね。

大切なのは、伝わるということです。そのためには、どうしたら相手によく伝わるか？

- ① 場にあった声の大きさ
- ② はっきりと発音
- ③ ちょうどよい速さ

その他、抑揚や強弱、間などありますが、この3つが基本です。また、小さいより大きい方がいいことがあるらしいですよ。

- ① 明るく元気な人と思われる(印象がよい)
- ② 会話がはずむ(聞き取れないと途切れる)
- ③ 体によい

身体的…血流もよくなり身体が暖くなる、免疫力UP効果  
精神的…心身の緊張や不安も和らぎリラックス、ストレス発散  
みなさんは小中学生です。将来に向けて勉強中です。大人になるための練習中です。人との話し方もそのひとつです。「場にあった声の大きさで、ちょうどよい速さではっきりと話す」ことを心がけてください。その練習として、あいさつの声を大きくしてみませんか？(以後略)



おはようございます!!



話すことは、コミュニケーションの基本です。場に応じて適切な声の大きさで話すことは、子供達の成長に不可欠です。学校と家庭、地域が協力して、子供達の成長を育んでいきたいものです。様々な場での子供との会話を大切に、状況に応じた声かけをお願いします。

## 学習発表会

10月26日（土）の学習発表会では児童生徒のスピーチ、島口劇、各学級の出し物などの舞台発表や作品展示を行いました。普段の授業に熱心に取り組んだことが成果として表れていたと思います。当日は保護者だけでなく多くの地域の方々に声援を頂きありがとうございました。児童生徒たちもさらに学習への意欲を高めることができました。



## 持久走大会(ロードレース)に向けて

12月の持久走大会に向けての練習が始まりました。昨年よりもタイムを縮める、完走する、ライバルに勝つ、などそれぞれの目標を設定して、体育の授業を中心に練習をしています。当日は応援をよろしくお願いします。

日時：12月7日（土）8：40～10：10

スタート時刻 9：15 小5・6年生

10秒後 3・4年生

9：35 中学生

\*大会後学級PTA（小10：45～ 中11：20～）を行います。

\*荒天時は13日（金）に延期します。



おにごっこをしながら走力を高めています。



大会コースの清掃を行いました。



## ありがとうございました

- ・11月1日～7日までは地域が育むかごしま県民週間として多くの保護者や地域の方々に学校や児童生徒の学びの様子を見ていただきました。
- ・学習発表会後の舞台撤去や後片付には多くの保護者に残って作業をしていただきました。
- ・持久走大会前のコース草刈には短い期間に多くの保護者が協力してくださいました。

## 【12月の予定】

- 3日（火）持久走大会試走（予備日）
- 5日（木）芸術鑑賞会
- 7日（土）土曜授業  
持久走大会・学級PTA
- 10日（火）薬物乱用防止教室
- 13日（金）持久走大会（予備日）  
スクールカウンセラー来校
- 24日（火）2学級終業式（給食なし）

